

Número 6 del viernes de 1894.

# EL AFRICA.

PERIODICO SEMANAL DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Quotario. — 100 francos.  
Bimestral. — Trimestre.  
Bimestral. — Año.  
Ultimario. — 100 francos.  
Ultimario. — pago divisible.

## PRESUPUESTO DE SUSCRIPCION.

## EN CIUDAD.

Dirección y Administración del periódico.

16. General Moreno, 18.

## DETACADOS Y COMUNICADOS.

## Avíos y avisos.

## A precios convencionales.

## NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

## A NUESTROS DISTINGUIDOS AMIGOS.

D. RICARDO CERENT Y GONZALEZ,  
D. CLOTILDE MATA Y TORTEA,  
con misericordia bendito sea su destino.

No se discute cuando el llanto asusta los ojos, cuando la muerte habla por la lágrima, y la palabra recorre las sinuosidades del pensamiento, basta al corazón y solo encuentra en el suelo del espíritu suento y dolor.

Si! todo su inmenso, indescriptible, corroerá el alma de nuestros amigos en la muerte de su primera esposa, su hija. Dolor grande tiene que ser la muerte de una preciosa flor en todos los matices y vida primaverales, y no se comprende como el virtud de la muerte que la elegir merece en la esencia pura de la inocencia!

Cruel, aterrador cuadro, el de la muerte!

Los dolores de la Tierra levantan un lecho mortuorio y lucha la criatura, se revuelve y va despojando, se de la materia para hacer mareas, embarazadas, la ascension, la tristeza, la cuchada, ruidos de dolor, las lágrimas del padecer, y el carcinoma, ternal crece hasta donde llega el paroxismo de la pena! Tal dice una voz, y con lágrimas de la Tierra, se celebran las alegrías del cielo! Un angel subió.

A los pies de una tumba puede llorarse, pero al volver se da a el altar del consuelo y la esperanza.

Divina resignación, glorificada fe; sofoca el grito de la pena, contiene las lágrimas, y goza amigo de la tristeza, hace respirar en el momento en que el dolor cierra la valvula y nos asfixia en sus vapores, reduce la emoción a los serenos límites de una sosegada melancolia, y nos lleva a la mente la cierta idea que el Señor se ausentó, no desaparece, volverá en espíritu, tal vez a aletear en nuestras desgracias, y le veremos mañana.

Gloria a Dios!

Sic terra levit, y unan nuestros

Globide y Ricardo en la ausencia de su hija, nuestro dolor, al de ellos, la resignación a su fe, y esa modesta flor para la corona inmarcesible del recuerdo.

## EXCEPCION.

Grado de suspicacia y excentricidad movimientos ha producido y se está operando en la opinión pública, una novedad de la gravísima denuncia hecha por nuestro colegio.

En aquella, la medida adoptada por el Gobierno, el cual ha acordado en Consejo de Ministros se eche el velo del Ministerio fiscal a fin de que ante tribunal competente proceda en derecho para que este requiebre sobre la denuncia en cuestión.

Y testificamos de gravísimo el hecho porque si nuestro citado colegio después de la severa acusación que consigna, no evidencia esto con pruebas incuestionables y palpables, la digna solicitud que el Gobierno ha adoptado en este asunto, demuestra bien a las claras, que se habrá de pasar muy mal.

De cualquier manera en el campamento del traidor se han echado las campañas que por el citado periódico de la Corte y presumimos que muy raro ha de ser que las consecuencias que se produzcan por razón de tan atrevida obra, no den a algunos bastante que sentir.

Por ventura, nuestros gobernantes, según todo lo demuestra, se encuentran dispuestos a depurar los hechos y por lo tanto dirán con exacta imparcialidad la acción coercitiva, ya sea contra el agio, si existe, ya sea contra el palomitador.

Es cierto pero muy poco el asunto de que se trata, y mucho más si como es de espe-

ción toma cueva entre las manos y depuraciones del organismo judicial; y habrá de hacerse la justicia caso de tanta monta, puesto que así lo exigen las consecuencias de dos factores importantísimos; cosa es, son, el decoro y buen nombre de un alto y digno funcionario, y los intereses generales y prestigiosos de una nación.

## AYUNTAMIENTO.

En la sesión ordinaria celebrada el día 3 de Octubre de 1894, bajo la presidencia accidental del Sr. Primer Teniente de Alcalde D. Rafael Orozco Mérida.

Leída el acta de la sesión anterior fue aprobada por una unanimidad.

Se autoriza al vecino de esta ciudad D. Salvador Rodríguez Fernández para que pague de abrir al público un establecimiento de tejidos en la calle de General Moreno número 13.

El Ayuntamiento queda autorizado que por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia se ha dispensado su anterior aprobación al Reglamento de la Sección de higiene especial de esta ciudad disponiéndose su inmediata impresión.

Pase a la Comisión respectiva y arquitecto municipal para su examen e informe el escrito que presenta el vecino de esta ciudad D. Jacob Benítez que solicita la competente autorización para arreglar la fachada de la casa de su propiedad número 23 de la calle de Juárez de esta Blanca.

Pase al mismo a examen e informe de la Comisión de Hacienda los escritos presentados por los vecinos pobres Panlino de la Torre Moreno, Andrés Durán Gutiérrez, Fran-

cisco López Bernal, e Isabel Pareja Núñez los dos primeros en demanda de lactancia para sus hijos, y los dos últimos de medicinas gratuitas.

Se aprueba la distribución de fondos del presente mes y se autoriza al Sr. Alcalde para que ordene los pagos respectivos.

Y adoptados otros varios acuerdos de escasa importancia se dispone el pago de distintos recibos y cuentas levantándose la sesión.

## MAPUCHES.

## CRÓNICA DE TÁNGER.

El gobierno marroquí ha dado ordenes a los administradores de Aduna de Saffi para que faciliten la suma de 5000 duros y 40 fusiles al Kaid Aissa, de aquel distrito, que tan brillante defensa hizo de su territorio contra los hábiles rebeldes.

Ha salido de Tetuán con destino a Hon-Keng el Sr. consul de España D. José de Navarro.

Le deseamos toda clase de prosperidades en su nueva residencia.

El sábado por la tarde marchó el Zouzou para una visita a los Imperios de la Costa.

Una hora después de su salida, volvió cerca del puerto, para pedir la pasante de Sanidad que un empleado había dejado en tierra, y la cual lo fue llevado a bordo, por el remolcador de la aduana, volviendo enseguida el crucero francés la proa hacia Cabo Spartel.

Se encuentra ya restablecido por completo de su indisposición el señor Ministro de España. Nos alegramos de todas veras.

Dicen que durante este mes saldrán además de la inglesa, dos embajadas más para Fez. Ya lo vía a cabal que hacer a la corte Sherifiana.

COMANDANCIA GEN. E. M.

Ya salió para Fez, según parece, un precioso coche con dos hermosos caballos ingleses de tiro que el ministro de la Gran Bretaña ofrecerá en nombre de su gobierno a Muley Abd el Aziz, en su próxima embajada.

Fez 26 Septiembre.

Está preparándose para regresar a Tánger el Príncipe de Borbón quien ha recibido del Sultán un caballo, pero sin haber visto a Muley Abd el Aziz ni según afirman haber hecho ningún negocio con el gobierno.

Los ladrones se introdujeron de noche en la fábrica de limonadas del súbdito francés, rompiendo parte de la maquinaria y llevándose siete sacos de azúcar.

El correo francés, está hoy en las oficinas del Consul francés, habiendo dejado de quedar en manos del empleado de la casa Gauthier y se estableció el sábado en el Hotel Kais.

Muley el Amin ha salido para los Haynas a recoger los impuestos de Zekki y Asbút, y desde entonces no se tiene ninguna noticia de su paradero.

No llegan ya rumores alarmantes sobre estos alzamientos berberes que oyen en las calles.

## Ecos de la opinión.

Los altos personajes de la política española ya comienzan a moverse y terminada su estación de veraneo llegan algunos a la Corte y se aprestan otros a emprender un viage de retorno a la misma, todo lo cual indica que comienza el horno a caldearse y que principia la otoñada donde con la apertura de las Cortes se abre de nuevo el gran espectáculo para el pueblo de Madrid cuyo movimiento y animación, debido a las causas espuestas, deja sentirse bastante.

Hablando de otra cosa, podemos decir ahora con más justificación que en otras ocasiones, que nunca es tarde cuando la dicha es buena.

Ya por fin conseguimos contaminar a los franceses inoculando en su sangre el espíritu, los jacobinosos microbios de nuestra endemia nacional, vulgar afición torera.

Y segun la muestra hemos de ver muy pronto que Francia en masa se levante como un solo hombre pidiendo el establecimiento general de circos taurinos oficiales, creación de cañas provinciales de cornúpetos bravos y por último aca-

demias municipales con todos sus adelantos, del arte del torero.

Con tal furia les ha entrado la afición a nuestros vecinos.

Después de todo no les falta razón que digamos.

El año 1793 alumbraron al mundo con su revolución y en el 1894 muestran su empeño en apagar las luces.

Lo que ellos dirán, después de ciento y un año quien se acuerda.

Y basta de toros.

Los ministros han tratado en Consejo del modo y manera de que al plantearse la reciente reforma de la segunda enseñanza no se perjudique a los que estudien por el plan anterior.

Y punto final por hoy.

## Ecos de sociedad.

En la noche del 30 del presente Septiembre, tuvimos el gusto de asistir a la inauguración de las veladas teatrales de la Sociedad Club Alhama. Lo variado del programa, la natural curiosidad de conocer los elementos con que contaba la asociación y ya notable Sociedad, y sobre todo el deseo de presenciar el estreno en este elenco de la tan renombrada y aplaudida obra titulada "La noche de la pasión", dirigida por el Sr. José María Valladares, completamente compuesta por numerosas y distinguidas concurrencias.

Consta en el primer número del programa, el jugoso cómico en un acto y en verso, original de D. Joaquín López Rodríguez, que lleva por título "Gastrónoma y la noche", en el desempeño se distinguieron notablemente la Sra. Araceli Marqués, secundada por los Sres. Torras (D. Carlos) que interpretó cuatro pasajes diferentes con la perfección de su consumado actor, y González (M.) que demostró una vez más el dominio que tiene sobre la escena el Sr. Maipuando que se encargó a última hora del papel que iba a representar el Sr. Fernández Vazquez, cumplió discretamente su cometido, ayudando en lo posible al lucimiento de sus compañeros.

El Sr. San Pedro (D. Manuel) dijo con continuación el preciosísimo monólogo "Pescadillo" de D. José A. Cabestany, "La noche antes", de la manera como lo vistió y representó, danó los nubridos aplausos con que fue premiada tan fina labor.

"Porché! Romance del V de la Torre" que constituye el tercero número de la noche: La Sra. Rafaela Pestana, con su única desmentida amabilidad fué la encargada de dar a conocer al público tan linda composición; su voz bien timbrada, seguridad, notable afinación y buen gusto, cautivaron desde los primeros instantes la atención del auditorio, haciendo pasar un rato delicioso a cuantos tuvieron la suerte de oír a tan distinguida artista.

Nosotros desde este sitio, aseguramos nuevos triunfos a la Sra. Rafaela Pestana, y la felicitamos con entusiasmo por el conseguido en la noche del domingo.

En último lugar del programa, figuraba como decimos mas arriba, el estreno del Duo de la Africana: al preludiar la orquesta la sinfonía de introducción, numerosos

siseos reclamaban silencio para no perder un detalle de tan linda partitura: el león se levantó en medio de la mayor expectación; un coro de señoritas que mas parecía coro de ángeles, salió a escena, lo acompañan las Srs. Carmen Agusti, Emilia Caminero, Rosario Fernández, Angelina Juan Lima, Lucía y Ventura Marqués, Pepita Pons, Cristovalina Rivero, Antonia Hizco, Carmela Rubio, Carmela Rebollido y Milagros Vazquez con afinación completa, buen sentido artístico y admirable precisión cantaron el primer número de la bella partitura del Sr. Caballero, que tuvieron que repetir en medio de una tempestad de aplausos con que el público premiaba el mérito indiscutible de tan bellas y elegantes aficionadas: tanto en el coro con la tiple y el tenor como en si de la murmuración, demostraron una vez más la seguridad y maestría de que habían hecho alarde anteriormente. El público en masa elogia con perfecta justicia la admirable y magistral interpretación que las Srs. antes nombradas hacen de la obra puesta en escena.

La Sra. Araceli Marqués encargada del difícil papel de Antonelli brilló a gran altura, tanto en la primera parte como en la segunda, constando, afinación sencilla, comprendiendo al público con su potencia y su grandabilisima voz: en todo el transcurso de la obra demostró haber hecho de la misma un estudio profundo y detallado tanto en la parte musical que en el arte a maravillas como en la artística y declamatoria en que cada vez que daba la voz, teniendo que repetir entre vitores y aplausos, que el duo con el Sr. San Pedro y la ejecución de la orquesta, quedó en el más alto honor. Finalmente, el éxito de la noche quedó por la admisión de tan valiosa joya literaria y artística, y un modesto aplauso que unió a los muchos recibidos en la memorable noche de su debut, por tan bella y distinguida artista.

Amisa y Doña Serafina encarnaron admirable interpretación en las Sras. Ventura y Lucía Marqués, apesar de que la primera luchaba con las dificultades de su papel en italiano. Los Sres. Maldonado, San Pedro, Marqués, González y Torras contribuyeron al felicísimo éxito del Duo, por lo que merecen nuestros sinceros aplausos.

La orquesta secundada por los Sres. Rivero y Agusti, brillante y los coros de caballeros a inimitable altura, completando el conjunto artístico.

No hemos de terminar esta revista sin enviar nuestra entusiasta enhorabuena a los Sres. Maldonado y Lora que en tan corto tiempo han puesto en escena obra tan difícil y tan magistralmente interpretada, y haciendo honor a uno de los dones de muchos socios, rogamos a la Dirección de Oficina, nos proporcione muy pronto ocasión de admirar nuevamente las bellezas que encierra la hermosa obra de los Sres. Echegaray y Caballero.

Al juicioso y simpático presidente occidental del Club D. Miguel Ortiz, enviamos también nuestro sincero aplauso, por su actividad y bien hecho en favor de la Sociedad que preside.

## Noticias.

De su excursión a la ciudad de Granada ha vuelto nuestro querido amigo y colaborador de este periódico, el estudioso joven D. Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros, quien

hace elogios encarecidísimos de la acogida que por parte de algunos señores e ilustrados representantes de la Asociación de Africánistas ha tenido.

Al ser atendido en la forma enunciada, enviamos al señor don Francisco de Paula Valladar, ilustrado escritor granadino, periodista intelectualísimo, secretario del Congreso Africánista, las manifestaciones más expresivas de nuestra gratitud y reconocimiento por las atenciones y deferencias que su galantería ha prodigado a nuestro joven y entusiasta amigo Sr. Ramos.

También hemos tenido la satisfacción de leer varios poemas trabajos literarios del Sr. Valladar, dedicados a nuestro amigo y prometemos emitir nuestro juicio sobre dichas obras, que reflejan la cultura del autor. Interpretar todo el entusiasmo que como africánista hace justo clarde el Sr. Valladar.

Tiene que estar unido al anterior nombre, el del Sr. don Antonio Almagro y Cárdenas, sabio catedrático de la Universidad de Sevilla, castizo escritor, presidente del Congreso de la misma asociación, verdadero mestre de lengua, drabe tanto literal como vulgar.

El Sr. Almagro, que es el alma de la pionera institución, ha hablado con el mayor respeto sobre proyectos en África y promete pasar con la ocasión de excursiones por este pueblo, donde saludará a los señores que prestan su cooperación al desarrollo y fomento de la sociedad, y ha hecho en nuestra colaboración la honrosa designación de correspondiente literario del Boletín del Congreso de Africánistas.

Reindamnos así mismo a la prensa granadina, y particularmente a los Directores y redactores de "El Defensor y Popular de Granada", y creamos todos que esta sinceras demostraciones de simpatía hacia el Sr. Ramos y por lo tanto a nuestro órgano, es reciproca manifestación de la amistad que anhelamos sea indeterminable entre aquellos representantes de la prensa y sociedades granadiñas y "El África de Cádiz".

El martes último regresó a esta plaza procedente de los baños de Alhama, nuestro querido amigo D. Miguel Rodríguez Fuentes a quien tuvimos el gusto de saludar.

Le deseamos un completo restablecimiento de la dolencia.

## EL AFRICA

cia que le condujo á dichos baños y que estos le hayan sentado muy bien.

Tenemos entendido que el dia 7 del corriente se inaugura el circo terminal de esta Plaza con una corrida pública y que el dia 10 seguirá también efecto en dicho circo otra corrida de aficionados de sociedad, en la cual tomarán parte varios jóvenes distinguidos de esta localidad: todo esto mediante Díos, si el tiempo no lo impide o sigue otro accidente inesperado que sería de lamentar.

También ha llegado a nuestra noticia que en el Teatro de Varietades se está instalando la luz eléctrica y que se llegarán a cabo las reparaciones y reformas necesarias á fin de que quede garantida en sí misma la seguridad pública y no haya que lamentar en sucesivo accidente semejante a que ocurrió en la noche del domingo último en el refugio local con motivo de la audición del *Duo de la Africana*.

Ha sido destituido al Regimiento de África número 2, el primer teniente Don Juan Diazquez.

### Edictos.

D. José Ramos Navarro, General segundo Gefe, Comandante General accidental de esta Plaza, y D. José Encina Candebat, Auditor de Brigada de la misma.

Por el presente y término de veinte días se hace a pública subasta el trullo número doce Herederos de esta plaza, con sus accesorios, valorado en trescientas cuarenta y tres pesetas, cincuenta céntimos, poyo remate tendrá lugar en la Sala de este Juzgado, á los diez de la mañana del dia diez y ocho del proximo mes de Octubre, en el que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del avalúo advirtiéndose que los licitadores deberán consignar previamente el diez por ciento del precio.

Dado en Cádiz a seis de Octubre de mil ochocientos noventa y cuatro.—José Ramos Navarro—José Encina Candebat—El Secretario Javier Gómez.

Don José Ramos Navarro, General segundo Gefe, Comandante General accidental de esta Plaza, y Don José Encina Candebat, Auditor de Brigada de la misma.

Por el presente y término de veinte días se hace a pública subasta las fincas tituladas en esta ciudad y son las siguientes. Una casa de altura y bajos en la calle del Empedrado marcada con el número dos moderno que linda por la derecha de su entrada con la calle de los Mártires, por la izquierda con la casa número seis de doña Barbara Conde Negrete, y por la espalda con otra de D. Juan García Fernández, número catorce de la calle de los Mártires; la expresa casa tiene dos fachadas, sitúa la principal en la calle del Empedrado, y la otra en la de los Mártires con la que forma enquina. Su terreno tiene dos planos y la diferencia de altura de uno á otro es de dos metros, veinticinco milímetros lineales y el Área ó superficie del interior consta de ciento cincuenta y seis metros, setecientos sesenta y ocho milímetros; y el de la parte superior de cuarenta y ocho metros, nuevecientos veinte y dos milímetros y la figura de los dos planos es un polígono irregular de once lados cuya superficie total es de ciento noventa y cinco metros, setecientos noventa milímetros. Ha sido valorada Diez mil ciento veinticinco pesetas.

Una casa en la calle del matadero, número seis antigua y once moderno que linda por la derecha de su entrada con casa de D. Andrés de Mesa y Morales, por la izquierda con otra de D. Trinidad Amador, y por la espalda con finca de Doña Encarnación Almagro. Su superficie es de ciento cuarenta y seis metros, veinticinco centímetros cuadrados. Ha sido apreciada en Mil ochocientas cincuenta pesetas.

Una casa de piso bajo en la calle de los Remedios número uno que linda por la derecha de su entrada con huerta de D. Ramón Torres, por la izquierda con el callejón de Fuenfuentes y por su fondo con casas de don Juan García Fernández en el indicado callejón número dos. Su Área es de cuatrocientos treinta metros cuadrados. Esta justificada en Tres mil ochocientas pesetas.

Una casa en la calle de Mina, marcada con el número tres moderno, que linda por la derecha de su entrada con otra número cinco, por la izquierda con la expresa calle y por la espalda con huerta que fué de don Ricardo Rivas y Fuentes; su medida superficial es de setenta y seis metros ochocientos setenta y ocho milímetros cuadrados. Ha sido tasada en mil cuatrocientas pesetas.

Un huerto con casa sin número de gobierno ni Municipal en el callejón de la libertad por el que tienen su puerta de entrada principal, ha-

ciendo frente al Poniente que mide veintidós metros, quinientos sesenta y nueve milímetros ocupando el ingreso el terreno que constituye el huerto plantado de arbórea frutal diez y seis Áreas, nuevecientas ochenta y nueve milímetros, con una cisterna y tres pozos de agua, teniendo á su fondo por Levante labradas seis habitaciones de planta baja que miden al Poniente cuya longitud es de veintidós metros, quinientos sesenta y nueve milímetros, por cuatro metros, ochenta milímetros de centro tres de ellas, y las otras dos, tres metros, trescientos cuarenta y cuatro milímetros con una puerta de salida al Sur; tiene á este lado una habitación pequeña como de unas cinco varas de largo por tres de ancho, y un cobertizo con cuadra en cuyo patio de desahogo hay dos pozos de agua, una propiedad de la finca y el otro de medianería con la posición colindante que fué de D. Simón Más, y toda la finca linda por la derecha ó Norte con el huerto perteneciente á la Botica del Hospital Militar y el que fué de D. Juan Bautista Raggio á el agregado; por la izquierda ó Sur con el mismo callejón de la Libertad en recodo que allí forma y terreno de la llamada Quinta, con la que igualmente linda al Levante á la vez que con los herederos de D. José Huguet y por Poniente que es enfrente al referido callejón también con el huerto de los herederos de D. Simón Más y casa que administra D. Guillermo González Novelles. Ha sido valorada Diez mil ciento veinticinco pesetas.

Cuyo remate tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado el dia veinte y dos del próximo mes de Octubre á las once de su mañana, advirtiéndose que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del avalúo y que para tomar parte en la Subasta deberán consignar los licitadores previamente el diez por ciento de dicho precio; que los títulos estan de manifiesto en la Secretaría, debiendo los licitadores conformarse con ellos y el rematante en su caso suplir las deficiencias de los mismos títulos antes del otorgamiento de la escritura de venta.

Dado en Cádiz a veinte y ocho de Septiembre de mil ochocientos noventa y cuatro.—José Ramos Navarro—José Encina Candebat,—El Secretario Javier Giménez.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Señores Valentín & Cia., Banqueros y Expendio general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudemos que los interesarán mucho, ya que se ofrece por pocas pesetas

los alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

El número 352 de *La Ultima Moda* consta de veintidós modelos de trajes para Oficio de dama novedad. A dicho número acompaña una hoja con 21 dibujos para bordar en blanco, y el pliego segundo de la interesante obra *La casa donde habitamos* con 15 grabados.

Precio del número completo un real.

Por suscripción trimestre 3 pesetas: Oficinas: Calle de Claudio Coello 13. Madrid.

### PÉRDIDA.

Desde el Parque de Artillería hasta la casa del señor Auditor de Guerra, fué perdido un estuche, que contenía un par de pendientes de filigrana cordobesa, adornados con perlitas pequeñas.

La persona que los presente en la indicada casa Auditoria, será gratificada esplendidamente.

### SE VENDE

Leche pura de cabra, á ocho cuartos en el barrio de los moros.

### Academia preparatoria

PARA CARRERAS MILITARES  
dirijida por

D. León Fernández Fernández  
Primer Teniente de Infantería,

Profesor de Preparación para el ingreso en las Academias Militares en el Colegio de Huérfanos de la Guerra

Calle Mayor Baja número 54.  
Guadalajara  
Honorarios muy económicos

El Regimiento Infantería de África n.º 2 desea enajenar 384 capotes, 599 roses y varios instrumentos de música, que existen en el almacén del cuerpo.

Se planchan camisas con brillo á 25 céntimos en la calle de la Amargura número 13.

VENTA  
De una casa de piso bajo situada en la calle de Simón número 1.

El que desee adquirirla puede tratar de los pormenores de esta venta con D. Antonio Bustos y Castillo. Riego 4.

PAPÉL PARA ENVOLVER A 3 PESETAS ARROBA

## VAPORES CORREOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

## Compañía Transatlántica

ANTES DE A LOPEZ Y COMP.

Servicio oficial mensual entre

## BARCELONA Y MOGADOR

con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Itabat, Casablanca, Mazagan y Saffi.



### EL VAPOR

# Rabat.

Salida de Barcelona el 18 de cada mes.  
Salidas de Ceuta:

para Cádiz sobre el 22 de cada mes,  
para Málaga el 4 al 12 de cada mes.

#### Admito carga y pasajeros.

La carga que conduzca el buque para esta placa se realizará por cuenta y riesgo de los receptores y se entregará sobre el muelle a la presentación de los conocimientos.

Consignatarios, Sres. Blonda Hermanos.

## ROYAL

### Compañía de seguros contra incendios y sobre la vida

Oficinas Principales.—Royal Insurance Buildings

En Liverpool.—1 North John Street.

En Londres.—28 Lombard Street.

Este establecimiento en España con sujeción a las disposiciones del Código de Comercio y autorizada por R. D. de primero de Octubre de 1873.

## GARANTIAS

Capital liberado

Fondo para incendios

de conflagración

de reserva

Saldo de pérdidas y ganancias

Fondo sobre vidas

Ptas. 9.417.560

79.585.250

1.08.544.600

Total Ptas. 197.547.400

—Pagado por siniestros. 434.535.350.—

Las pólizas de esta Compañía pueden rescindirse al fin de cada año. El infrascrito, habiendo sido nombrado gerente de la Compañía por Gibraltar y su campo, dará los informes que se deseen para efectuar seguros sobre incendios y sobre la vida.

JUAN GARESE.—GIBRALTAR.

25 p mas de fuerza. Cemento inglés (Portland) de la mejor clase, de venta a precios más bajos en los almacenes de Ferretería y Plomería de A. DOCTTO Y Cie.—Calle Cordoneros.—Gibraltar.

EL ÁFRICA

## BRUNCIOS.

## LINEA DE NAVEGACIÓN MARROQUÍ



solivit a oílinda el esp. 810  
1971 de 2000 esp. 7.000  
1971 de 1971 de 1971

## N. PAQUET Y COMP.

Entre Marsella, Ceuta, Gibraltar, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador e Islas Canarias. Tocará en este puerto los días 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

La carga que condeñen estos vapores, será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores quienes se servirán tener en el muelle una persona que provista de los conocimientos, la recoja cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamación alguna por falta de otra causa segun las previsiones de los conocimientos.

Consignatario, Vnde a hijos de D. José Ma.

## 25 AÑOS DE ÉXITO



Para pedirse dirigirse a D. Rafael Romeu  
DIFUNDIRAS DE HONOR  
DE MEDALLAS DE ORO  
Y DE CORTA ETC.

SE VENDE EN LAS FARMACIAS  
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Marcos 500.000

o sea aproximadamente

PTS. 750000

importe en caso más feliz el Premio mayor de la 307. Lotería de Hamburgo, garantizada por el Estado. Esta lotería consiste de 110000 billetes, de los cuales 55400 serán sorteados sucesivamente con premios en 7 clases. Los premios más grandes son en la

1a clase 50000 marcos la clase 65000 marcos.

2a " 55000 " " 70000 "

3a " 60000 " " 75000 "

y en caso más afortunado en la 7a clase eventualmente

Marcos 500.000

Especialmente

Marcos 300.000, 200.000, 160.000, 75.000,

50.000, 40.000, 20.000 &c.

Cuanto para la compra de billete original valor Eta. 450.

medio billete original Eta. 450.

El precio para billetes de las clases siguientes como las demás pormenorizadas se vera del prospecto oficial. Suministramos directamente al interesado los billetes pedidos dentro de recibo de su importe en billetes de banco, libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona á nuestra orden, que debe venirte sobre laerte bien lacerdo y certificado y verificando el sorteo se manda seguidamente la lista de sorteos. Los pedidos deben dirigirse lo más pronto posible, pero en todo caso antes del

20 de Octubre 1894.

Valentín y Cia.

Expededuría general de lotería. Hamburgo, Alemania.

Para poder orientarte se envia gratis el prospecto oficial á un solo millón

de personas.